
 

 

 ATA REUNIÃO COMITÊ PRÓ CLIMA VALE DO RIO PARDO - ATA Nº 

01/2024 

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, foi realizada a 

primeira reunião do Comitê Pró Clima Vale do Rio Pardo, a reunião ocorreu na 

sala de reuniões do CISVALE, reuniram-se, a Presidente do CISVALE e Prefeita 

do município Sinimbu, a Sra. SANDRA BACKES, o Vice-Presidente do CISVALE 

e prefeito municipal de Vera Cruz, a Sr. GILSON BECKER, a Diretora Executiva 

do Cisvale, a Sra. LÉA VARGAS, o Assessor Jurídico do CISVALE, o Sr. DIOGO 

DURIGON, a coordenadora de Departamento Técnico do CISVALE, a Sra. 

GABRIELA KOWALCZUK e demais representantes de entidades e municípios 

nomeados na lista de presença em anexo. A Presidente do CISVALE, Sra. 

Sandra Backes deu início a reunião às 08 h e 40 minutos. Foram discutidos e 

decididos os seguintes assuntos: 

1. PLANO RIO GRANDE – A Presidente do CISVALE, Sra. Sandra Backes 
iniciou a reunião frisando que a partir desta criação, o comitê pretende 
atuar na elaboração ações, projetos e programas, com objetivo de 
Reconstrução, Adaptação e Resiliência Climática nos municípios 
consorciados, bem como para a solicitação de financiamento dessas 
ações, projetos e programas e fundos que viabilizam acesso a recursos 
em âmbito estadual, Federal e internacional. A presidente citou a 
importância de termos projetos a nível regional para o Vale do Rio Pardo, 
solicitou manifestação dos presentes sobre quais devem ser os assuntos 
balizadores a serem desenvolvidos pelo comitê e sugestões de como 
abordá-los. Os técnicos e demais presentes realizaram suas análises e 
explanaram sobre os pontos que entendiam com importantes, como a 
elaboração de um plano de macrodrenagem da bacia hidrográfica, a 
recuperação dos solos agrícolas, o reestabelecimento das margens dos 
rios e a revitalização das suas matas ciliares, o fomento a estrutura e 
organização das Defesas Civis dos municípios e Região, a reestruturação 
dos planos diretores.  

2. DIVISÃO – Foi sugerido que os assuntos fossem compilados para quatro 
eixos, sendo eles: resiliência climática e gestão de desastres, gestão de 
recursos hídricos e revitalização de ecossistemas, infraestrutura e 
urbanização sustentável e recuperação de solos agriculturáveis e 
agricultura sustentável. A professora Priscila Mariani, se disponibilizou a 
compilar os projetos dentre esses quatro eixos para que na próxima 
reunião eles sejam divididos por grupos de trabalho. 

3. DESENVOLVIMENTO – O desenvolvimento dos trabalhos será realizado 
de forma hibrida, inicialmente com reuniões presenciais/híbridas 
semanais e após reuniões online. 

4. ASSUNTOS GERAIS – A próxima reunião está agendada para ocorrer no 
dia 16 de agosto as 8 horas na sala de reuniões do CISVALE. Foi sugerido 
pelos presentes convidar a participar o Ministério Público, Tribunal de 
Contas do Estado, Corede, Sinditabaco, Comitê Pardo e outras, que 
podem acompanhar as atividades.  

 



 

 

5.  Encerramento: Nada mais havendo a tratar, vai a presente Ata lida e, 
achada conforme, assinada pela Diretora Executiva do CISVALE, Sra. Léa 
Vargas e a Coordenadora de Departamento Técnico, Sra. Gabriela 
Kowalczuk.  
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